

## **Anfrage über die Kontrolle der Alters- und Pflegeheime im Kanton Luzern**

eröffnet am 3. November 2014

In der «Sonntagszeitung» vom 28. September 2014 wurden basierend auf einer Statistik des Bundesamtes für Gesundheit Missstände im Bereich der Alters- und Pflegeheime aufgedeckt (Bericht in der «Sonntagszeitung» vom 28. September 2014:

[webapp.sonntagszeitung.ch/read/sz\\_28\\_09\\_2014/nachrichten/Altershelme-tricksen-Betagte-und-Behorden-aus-16173](http://webapp.sonntagszeitung.ch/read/sz_28_09_2014/nachrichten/Altershelme-tricksen-Betagte-und-Behorden-aus-16173); Statistik Bundesamt für Gesundheit:

[www.bag.admin.ch/themen/krankenversicherung/01156/14641/index.html?lang=de](http://www.bag.admin.ch/themen/krankenversicherung/01156/14641/index.html?lang=de)).

Offenbar wendet ein Teil der Alters- und Pflegeheime Tricks an, um die Gewinne zu optimieren: Viele Alters- und Pflegeheime belegen gemäss der Statistik des Bundesamtes für Gesundheit mehr Betten als erlaubt und beschäftigen weniger Personal als vorgeschrieben.

Deshalb bitte ich den Regierungsrat um die Beantwortung der folgenden Fragen:

1. Hat der Regierungsrat Kenntnis von der Statistik vom Bundesamt für Gesundheit? Wenn ja, wie steht es um die Werte im Kanton Luzern im Vergleich zu den Durchschnittswerten in der Schweiz (Bettenbelegung, Personalbestand usw.).
2. Wie steht es um die Kontrollen der Alters- und Pflegeheime im Kanton Luzern?
3. Gaben allfällige Kontrollen Anlass zu Beanstandungen? Wenn ja, welcher Art?
4. Hat der Regierungsrat aufgrund der Kontrollen oder aufgrund der Statistik vom Bundesamt für Gesundheit Handlungsbedarf erkannt und Massnahmen in die Wege geleitet?

*Pardini Giorgio*

Schneider Andy

Krummenacher Martin

Candan Hasan

Fässler Peter

Odermatt Marlene

Zemp Baumgartner Yvonne

Truttmann-Hauri Susanne

Meyer Jörg

Fanaj Ylfete

Dettling Trix

Mennel Kaeslin Jacqueline

Zopfi-Gassner Felicitas

Roth David

Lorenz Priska

Budmiger Marcel